

EL SISTEMA SE AMPLIARA A TODOS LOS JUBILADOS DURANTE 1998

En enero, 200.000 jubilados cobrarán por tarjeta magnética

Primero abarcará a jubilados de Capital, conurbano e interior de la provincia de Buenos Aires • La tarjeta se entregará a los beneficiarios en los mismos bancos donde cobran • Dicen que el trámite será más sencillo

DANIEL GOMEZ LOPEZ

Una nueva modalidad de pago de los haberes previsionales a través de una tarjeta magnética especial se aplicará a partir de enero con 200.000 jubilados y pensionados de Capital, el conurbano bonaerense y la provincia de Buenos Aires.

La experiencia, que se extenderá durante 1998 al resto de los 3.500.000 integrantes del régimen nacional de previsión, fue anticipada por Clarín a principios de año. Fue entonces que se decidió reemplazar el tradicional recibo de cobro, denominado orden de pago previsional (OPP), por un sistema más directo que facilitará la gestión del jubilado en el banco.

"Se trata de la tarjeta magnética ANSES, que les permitirá -tanto al jubilado y al pensionado, como a sus apoderados- cobrar dirigiéndose directamente a las líneas de caja, evitando demoras y colas.

Hasta ahora, el actual circuito bancario de pago implica la búsqueda de la OPP, la

autorización de la misma y el cobro del haber.

Las tarjetas en el banco

"A cada beneficiario o a su apoderado -reveló en exclusiva a Clarín el titular de la Administración Nacional de Seguridad Social (ANSES), Alejandro Bramer Marcovik- se le entregará la tarjeta en el banco en el que percibe sus haberes. El jubilado deberá presentarla para cobrar, acompañada por su DNI. En caso del apoderado, tendrá que adjuntar a la tarjeta su documento de identidad y el de quien representa.

En todos los casos, el cajero entregará junto con el haber el comprobante de pago previsional (CPP), que será firmado por el jubilado, quedando la copia en la entidad bancaria.

"Es decir que el trámite de pago será mucho más sencillo y de fácil acceso para el beneficiario", explicó Bramer.

El nuevo sistema se pondrá en marcha en enero, ya que este mes empezarán a

Doble beneficio

Aquellos jubilados que cobran dos beneficios, habitualmente jubilación y pensión, también recibirán la tarjeta ANSES.

Para ello deberán cumplir con los requisitos que se detallan a continuación:

- Nombre y apellido escritos de la misma forma.
- Igual tipo y número de documento y de CUIL.
- Contar con el mismo apoderado en uno y otro beneficio.
- Y percibirlo en una única entidad bancaria.

Así podrán con un solo trámite cobrar ambos haberes.

firmarse convenios entre la ANSES y los principales bancos que pagan los haberes a los jubilados. "En tanto -advirtió Bramer-, aquellas entidades que todavía no estén preparadas para la implementación de la tarjeta magnética seguirán pagando las jubilaciones y las pensiones con la OPP".

Afiliación al PAMI

Bramer descartó que al eliminarse la OPP y utilizarse en su lugar la tarjeta se modifique la única constancia válida que tienen jubilados para demostrar su afiliación al PAMI, ya que en el recibo de cobro figuran impresos los datos personales del titular del beneficio y los de su grupo familiar a cargo.

Por otra parte, los mensajes particulares de la ANSES así como también los de la obra social a la que pertenece el jubilado y pensionado, incluido el PAMI, aparecerán en la parte inferior del CPP. Y las obras sociales tendrán a su cargo la difusión de sus propios mensajes". □

DANIEL LUNA



RECLAMO GAY FRENTE A LA INTENDENCIA

La vestimenta de la secta racista Ku Klux Klan fue el símbolo de la protesta que gays, lesbianas y travestis hi-

cieron ayer frente a la sede del Gobierno porteño. Así pidieron la derogación de los edictos policiales.

CLONACION HUMANA

Un cambio de actitud en EE.UU.

Nueva York. The New York Times
Especial para Clarín

Sólo han pasado nueve meses desde que el mundo, asombrado, vio por primera vez a la oveja Dolly, el primer animal clonado a partir de una célula extraída a un adulto. Fue una proeza que la ciencia había declarado imposible.

En medio del alboroto que se desató, todos los científicos y expertos en ética declararon que la existencia de Dolly no debía generar el temor a un mundo nuevo y desafiante. Aseguraban que no iba a haber ningún interés en usar a la tecnología para clonar seres humanos.

Sus afirmaciones ya han probado estar equivocadas. En meses nada más se ha registrado un cambio tremendo en las actitudes de la gente. Los científicos se han vuelto optimistas ahora con respecto del concepto de la clonación y de clonar seres humanos, en particular.

Algunas clínicas para la esterilidad que la primavera boreal pasada aseguraban que nunca practicarían una clonación, ahora están considerando la posibilidad. Mientras, un puñado de estos centros está realizando experimentos con óvulos humanos, antesala de la clonación. Por otro lado, el gobierno norteamericano apoya investigaciones nuevas sobre clonación de monos, con lo que alienta a los científicos a perfeccionar técnicas que podrían ser fácilmente transferidas a los humanos.

Además, los científicos esperan que la clonación sea combinada con un mejoramiento genético, agregando genes para lograr rasgos específicos: razón fundamental por la que fue estudiada la clonación en investigaciones con animales.

En EE.UU., sólo el estado de California promulgó la ilegalidad de la clonación humana. "Desde mi punto de vista, la clonación del primer ser humano es sólo una cuestión de tiempo", declaró Steen Willadsen, pionero en el tema.

Willadsen, cuyas técnicas se usaron en la clonación de Dolly, trabaja ahora en fertilización in vitro en el hospital St. Barnabas de East Orange, New Jersey. Confiesa no tener ningún problema ético con la clonación de humanos.

Lori Andrews, profesora en el Chicago-Kent College of Law y experta en el área de reproducción, cita a otros dos expertos en esterilidad, los doctores Sophia Kleegman y Sherwin Kaufman, que hace 30 años escribieron que los nuevos avances en este campo atraviesan distintas etapas perfectamente predecibles. La negación con horror es la primera. Le siguen la negación sin horror, la curiosidad gradual y lenta, el estudio, la evaluación y, finalmente, la aceptación.

En opinión de la profesora Andrews, esto ocurrió con la inseminación artificial, la fertilización in vitro, la congelación de embriones humanos y las madres sustitutas.

Traducción de Silvia S. Simonetti